



MÁS OPCIONES CAFETERAS
JUAN VALDEZ REGRESA
 ABRIRÁ TIENDAS EN EL PAÍS
 CAFÉ COLOMBIANO

Obtienen mejores notas que México

EMPRESAS PRIVADAS

Tres emisoras tienen mejor calificación crediticia que el país, luego de que fuera reducida su nota soberana

POR ERÉNDIRA ESPINOSA
 erendira.espinosa@gimm.com.mx

Arca Continental, Fomento Económico Mexicano y Kimberly Clark de México tienen mejores calificaciones crediticias que nuestro país.

De acuerdo con un reporte de Fitch Ratings, la degradación de las notas crediticias de México, que efectuó la semana pasada, no tendrá ningún efecto sobre las empresas de bebidas y la dedicada a la elaboración de papel higiénico, pues cuentan con características que las hacen defensivas.

“La reducción de la calificación soberana de México a ‘BBB’ desde ‘BBB+’ y la reducción del techo del país a ‘A-’ desde ‘A’ no afecta las calificaciones de Arca Continental S.A.B. de C.V. (Arca Continental), AC Bebidas S. de R.L. de C.V. (AC Bebidas), Fomento Económico Mexicano S.A.B. de C.V. (FEMSA) y Kimberly Clark de México S.A.B. de C.V. (KCM)”, sostuvo la calificadora.

Fitch Ratings detalló que Arca Continental y AC Bebidas (su filial) cuentan con notas de A, las cuales se mantendrán en ese rango porque aproximadamente 25% del EBITDA de dichas compañías proviene de Estados Unidos, lo que es más que suficiente para cubrir sus deudas en dólares, que representan aproximadamente 40% de su deuda total.

“La Calificación de Emisor en Moneda Extranjera (FC) a Largo Plazo (IDR) de Arca Continental y AC Bebidas de ‘A’ y la Perspectiva de Calificación Estable reflejan el Techo País aplicable de las compañías de los Estados Unidos de América (AAA) debido a sus operaciones en los Estados Unidos”, acotó Fitch.

Arca Continental es una empresa dedicada a la producción, distribución y venta de bebidas no alcohólicas de las marcas propiedad de The Coca-Cola Company, así como de botanas saladas bajo las marcas Bokados en México, Inalecsa en Ecuador, y Wise y Deep River en los Estados Unidos de América. Es la segunda embotelladora de Coca-Cola más grande de América Latina y una de las más importantes del mundo.

En cuanto a FEMSA, Fitch Ratings mencionó que sus notas reflejan el techo país, pero de las empresas de Países Bajos, esto porque parte de sus flujos provienen de Heineken, donde la compañía tiene una participación de 15%, la cual tiene un valor de mercado de ocho mil millones de euros (177 mil 992 millones de pesos) y los dividendos recibidos anualmente de esta cuenta de inversión ascienden a aproximadamente 130 millones de euros a 140 millones de euros (dos mil 892 a tres mil 114 millones de pesos).

CAMINITO DE LA ESCUELA

Tal como en la escuela, así son las notas crediticias:

AAA	Excelente, notas para empresas con bajo riesgo de incumplimiento.
AA	Muy Bien. Riesgo de incumplimiento ligeramente menor al de las empresas de excelencia.
A	Bien. Bajo riesgo de incumplimiento, aunque cambios económicos podrían impactarle/Aquí están Femsas, AC y Kimberly.
BBB	Moderado riesgo de incumplimiento/Aquí está México.
BB	Alto riesgo de incumplimiento.
B	Probabilidades altas de incumplimiento.
CCC	Posibilidad real de incumplimiento.
CC	Incumplimiento probable.
C	Incumplimiento inminente.

Fuente: Elaboración con datos de las calificadoras

DESEMPEÑO

- AC, FEMSA y Kimberly Clark tienen calificaciones crediticias de A.
- La semana pasada la calificación crediticia de México pasó de BBB+ a BBB.

FEMSA también participa en comercio al detalle a través de FEMSA Comercio, que comprende la División Proximidad y de la que forma parte OXXO, una cadena de tiendas de formato pequeño; una División Salud que incluye farmacias y actividades relacionadas; y una División Combustibles que opera la cadena de estaciones de servicio OXXO GAS.

En la industria de bebidas opera Coca-Cola FEMSA, embotellador de productos Coca-Cola; y en el sector cervecero es accionista de Heineken, empresa con presencia en más de 70 países.

En cuanto a Kimberly Clark, Fitch destacó que sus notas crediticias de A y su perspectiva estable reflejan la capacidad de la compañía para pagar sus deudas. El límite de país aplicable de KCM es México (A-); sin embargo, puede clasificarse por encima del techo del país debido a los suficientes saldos de efectivo de la empresa fuera de México y en un país con una calificación más alta para cubrir el servicio de deuda, que se estima en alrededor de 25 millones por año (490 millones de pesos).

Kimberly-Clark de México fabrica y comercializa productos de consumo personal como pañales, toallas femeninas, papel higiénico, servilletas, pañuelos, toallas de papel, toallitas húmedas y jabones. Bajo marcas como Huggies, Kleen-Bebé, Kleenex, Kimlark, Pétalo, Cottonelle, Depend, Kotex, Evenflo y Escudo.